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柯文哲和郭台铭为何令国民党压力山大？柯文哲和郭台铭为何令国民党压力山大？
直新闻：柯文哲

昨天（28日）宣布，
将正式领表登记，参
加2024年台湾地区
领 导 人 选 举 。 您 认
为，在柯文哲正式宣
布参选之后，当前蓝
白绿三大势力的选情
如何？

特约评论员 刘
和 平 ： 我 们 先 来 看
绿营的民进党与赖清
德。毫无疑问，当前
他们处于相对优势的
地位，一是赖清德的
民调支持率一直稳定
领先，二是民进党还
具备了执政优势与美
国加持的优势，三是
泛绿内部不仅非常团
结，而且在早早定下
赖清德之后，还可以
以逸待劳，静观蓝营
的 内 斗 与 蓝 营 的 相
争。

这也就意味着，
当前自认为稳操胜券
的民进党与赖清德，
是不屑于跟其它力量
和政党来整合的，也
是不会有因为强行整
合而引发的权力分赃
不均问题的。

直新闻：当前国
民党面临的选战情势
又是什么样的呢？

特约评论员 刘
和 平 ： 我 认 为 ， 虽
然国民党征召侯友宜
已经基本上是铁板钉
钉的事情了，但是他
们 的 选 情 却 并 不 乐
观。这不仅仅是因为
侯友宜的民调落后于
赖清德，更为关键性
的是，当前国民党与
侯友宜既面临着整合
所带来的机遇，也面

临着分裂所带来的危
机。因为假如郭台铭
出走，那带走的蓝营
的选票，柯文哲的独
自参选，分走的也是
浅蓝的选票。郭柯的
问题，本质上都是蓝
营内部的分裂问题。

在这种情况下，
国 民 党 要 想 赢 得 选
举，唯一的出路就是
整合。最为理想的情
况，就是既整合了郭
台铭，防止了蓝营的
分裂，也整合了白色
力量，那赢得2024的
希望就会大增。次理
想的情况，就是至少
整合郭台铭与柯文哲
当中的一个，那国民
党还勉强可以一战。
最差的情况就是不仅
一个都整合不成，而
且逼得郭台铭与柯文
哲联手了，那国民党
就麻烦大了。

直新闻：柯文哲
的宣布参选，是不是
意 味 着 蓝 白 合 破 局
呢？

特约评论员 刘和
平：我认为，得出这
一结论为时尚早。

在我看来，无论
蓝 绿 的 竞 争 态 势 如
何 ， 也 无 论 能 否 赢
得2024，柯文哲都一
定会参选。因为他要
通过参选，不仅显示
白色力量的存在，壮
大白色力量的生存空
间 ， 而 且 更 为 关 键
性的是，柯文哲要通
过“母鸡带小鸡”的
方式，为民众党赢得
更多的政党票，从而
在台立法机构内占据
一定的席位。

因此柯文哲剩下
的问题，无非是独自
参选还是跟蓝营合作
参选的问题。假如独
自参选，以柯文哲与
民 众 党 只 有 两 成 左
右的支持率，虽然没
法赢得台湾地区领导
人的位置，但至少可
以在台立法机构内斩
获几席。假如跟蓝营
合作参选，则不仅可

以占国民党的便宜，
从国民党身上多“敲
诈”几席不分区民代
席位，而且柯文哲还
有可能得到台湾地区
领导人副职的位置。
这也就意味着，对于
柯 文 哲 来 说 ， 独 乐
乐，不如众乐乐，跟
蓝营合作，仍然是他
更为理想的选择。

在这种情况下，
柯文哲抢先高调宣布
参选，既是为了向国
民党叫价，也是为了
跟 郭 台 铭 “ 争 风 吃
醋”，防止国民党最
终找郭台铭来跟侯友
宜搭配。

直 新 闻 ： 您 认
为，国民党最终是会
选择跟郭台铭还是柯
文哲合作呢？

特约评论员 刘
和平：我认为，国民
党要想同时整合郭台
铭与柯文哲，几乎是
一个不可能完成的任
务，最终必须要在郭
柯中间选择一个。

选择郭台铭，有
利的一面是，郭不仅
有钱，而且是一个光
杆司令，背后没有政
治势力做支撑，不会
分走国民党的不分区
民意代表票，整合起
来相对容易。弊的一
面是，郭台铭个性太
强 ， 不 想 屈 居 于 人
下，不愿意给侯友宜
当副手。

选择柯文哲，有
利的一面是，跟整合
郭台铭只会确保蓝营
的 选 票 不 会 流 失 不
同，柯文哲可以为国
民党带来中间选民的
增量选票，让国民党
的赢面更大。弊的一
面是，柯文哲与民众
党会分走国民党的权
力蛋糕，尤其是会拿
走相当一部分不分区
民代席次。

所以两相权衡，
蓝白合虽然对选情更
好，但是整合郭台铭
会更容易一些。
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